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寄稿件的变迁寄稿件的变迁

“打开邮箱─选择收件人─写
明发送主题─书写或粘贴内容─添
加相关附件─点击‘发送’命令”，一
篇稿件便瞬间发送完成了。现在我
给报刊、电台等媒体投寄稿件时，全
都在电脑上用电子邮箱完成的，快
捷方便，省事不少。

从手写邮寄到电子发送，历时
30多年，使我这个新闻写作爱好者
切身感受到了投寄稿件的变化。上
世纪的 80 年代，我在甘肃武威市
84808部队服役，在连队担任文书工
作，对新闻写作产生了兴趣，在听了
新闻界朋友的话后，便开始尝试写
作。清楚记得第一次写稿时，我不
厌其烦地进行了多次修改，直到自
己满意为止，最后按照投稿格式，盖
上连队党支部的公章，步行 5里路
到部队驻地黄羊镇邮电所向《甘肃
日报》邮寄。随后，在期盼中等待结
果。每当连队来了报纸，不等分发，
我便急匆匆地翻阅查看。二十天
后，我欣喜地看到《甘肃日报》第二
版刊登了我的作品，尽管这篇反映
军民共建的消息仅有 300多字，但
我的喜悦之情难以言表。

1983年 10月，我退伍回到了家
乡镇安，不久商洛军分区面向社会

招收一批专职武装干部，我考上
后，被分配到镇安县原西口区担任
武装干事（现为西口镇），我的本
职工作是做武装工作，但领导看我
爱写东西，便安排我兼任单位的文
书和宣传工作。为了不辜负领导的
信任，我努力多采访，把发生在农
村的好人好事，用笔工整地撰写在
稿纸上，先后寄往杂志报社，常有
稿件见报。

随着电脑办公的逐步普及，
2012年，单位给我配备了电脑和打
印机，以便于我起草和打印文件之
用。那时，我虽在县里学过电脑操
作初步知识，但打字、排版等一概不
会。为尽快适应新的办公环境，我
开始在实践中学习、在学习中实
践。我第一次尝试用电子邮箱发送
稿件，操作过程十分简单，只需轻点
鼠标，就能成功发送。

现在，随着微信功能的兴起和
应用，有些及时报送的文稿，我在微
信上就能第一时间编写完成，及时
发送，还能配发图片，更加实用、方
便，写稿、发稿已不再受限。

投稿方式的变化，是我国社会
发展、科技进步的一个缩影。改革
开放 40年来，我国的生产、生活资
料极大丰富，科技水平日益提高，信
息技术飞速发展，我们身边都发生
了翻天覆地的变化……

那
一
记
耳
光

那
一
记
耳
光

□□

黄
振
琼

黄
振
琼

听说我的包联户梁正
武从外地回来没几天，就在
电话里跟村干部争执起来
时，我很是吃惊。

57 岁的梁正武，住在
城关镇龙王庙村五组。他
个子不高，平时见人总是笑
眯眯地，言语极其和善，这
样一个亲切随和的人，为何
跟村干部在电话里杠起来
了呢？

天下着毛毛雨，我来到
梁正武家，他正好闲坐着，
我们就拉起了家常。

我问他在外务工的情
况，问他腿上的疾患是否缓
解，问他年前这几个
月 的 安 排 和 打 算
……梁正武一如既
往地直爽，说话风
趣，有问有答，聊着
生活里不如意的往
事和令他欣慰的开
心事。

聊了一会儿，我
说：“你务工才回来，
要是有啥需要了解
的和需要帮助的，先
跟我说。”他立刻明
白了我的意思，挠着
头、满脸惭愧地说：

“那天晚上我跟别人
喝了点儿烂酒，说了
些不该说的烂话，所
以导致发生了不该
发生的事情。”

“起因是啥？”
我问。

“ 就 是 因 为 修
水、修路嘛，把门前挖得乱
咚咚，到处石头嚓嚓的。”他
愤愤地说。

“ 你 跟 谁 喝 酒 ？”我
又问。

“康娃子。喝着喝着，
他说要给村干部打电话，问
路啥时候修好？问占他的
地、毁他的黄姜咋办？然后
就毛桃儿、毛桃儿地吵开
了，我稀里糊涂把电话接
过来，也跟着吵起来了。”
他接着说：“我的本意不是
那样的，但带着酒劲儿，事
情就弄反了，把我家涛娃气
坏了。”

梁正武的儿子梁安涛，
是个三十多岁的俊朗青年，

在外乡镇工地务工。大家
都说，涛娃这几年在外面
给人当学徒，变化大得很，
语言表达能力强，说话有
理有据，对人有礼有节。
每次见面，他都自责地说，
因为家底薄、能力弱、负担
重，日子过得艰难，给包帮
干部和村上添了麻烦，并
且从来不抱怨、不提任何
要求，一再感激村上和包
联干部的帮扶，感谢党的
好政策。他爸不会用手
机，所以平时有啥事情，我
都是跟他联系的。

听梁正武那样说，我也
跟着说：“你喝酒冲动，说话
不计后果，但你儿子我是知
道的，仁义懂事、通情达理，

对你是非常孝敬的，你
那样做，是给你儿子脸
上抹黑呢。”

梁正武歇了歇，认
真地描述起当时的情
景来。“涛娃跟我说，我
们为了生计，外出打工
挣钱，工作队、村上干
部反而给我们修路、埋
水管子，操心发展产
业，为我们寻找长远的
收入渠道，结果呢，我
们从外边回来了，对这
不满、对那不满，借着
酒劲儿，还打电话吵
骂，你看伤人心不？你
看丢人不？”

梁正武说得很真
诚很动情，眼圈都红
了。娃还跟我说，上周
他到村委会办事，村主
任为了不让他再跑路，
专门从六组赶回来把

字签了，又上六组继续处理
事情，我们还有啥埋怨呢？
娃越说越气，气得打了他自
己一耳光！

听到这里，我被涛娃劝
父亲的方式感动了。这个
在外创业的年轻人，好学上
进、眼界开阔、明晓事理，当
得知父亲酒后对村干部的
不文明举止时，他不惜扇自
己耳光，来唤醒一时糊涂的
父亲，希望父亲以后不再犯
类似的错。真是诚心可鉴、
用心良苦啊！

我说：“你要为有这么
一个优秀的儿子而自豪！”

他点了点头，眼泪滚落
下来。
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丈夫从沿海开放的城市出差回来，感
叹沿海城市发展快，政策活之余，还讲起
了两次遇到小偷的经历，令人耳目一新，
不得不感叹如今小偷手段的多样化，而且
其中不乏“文明”之辈。

第一次在公交车上遇到小偷时，他一
点感觉都没有，当时他只顾观赏窗外沿街
的景色，忽然听见有人喊他的名字，正纳
闷之际，看见售票员拿着一张身份证和
转账支票在问谁叫 xxx，听到确实是念自
己的名字，一摸口袋，才发现身份证和
随身携带的现金、支票等都不见了，也
不知道什么时候被偷走的，一问旁边的
人，才知道小偷早下车了，身份证和支票

是下车后从车窗外扔进来的。他说当时
生气之时又多了份欣慰，否则第二天的飞
机肯定坐不成了，晚上登记住宿也成了问

题。看来，这小偷还挺“通情达
理”，只“借”了点钱，没给丈夫造成
更多麻烦和不便。

第二次碰到小偷时，是在一个
表店，他背着手正看着柜台里款式
各样的手表，准备给自己选一只。
当时，他身边一左一右站了两个人
也在看手表，他突然觉得裤子口袋
被碰了一下，第一次被偷的警惕性
还没有放松，他转身一看，只见一
个亮晶晶的镊子正急忙从他的口

袋里往外抽，他一下子明白了什么事，然
后就向那个拿镊子的人挥了一拳，也许那
一拳打得太重了，那个人捂着脸没吭声，

可旁边的那个同伙准备扑上来，他说他当
时紧紧握着拳头，双目怒睁，准备来一个
打一个，也许是看他人高马大的缘故，那个
扑上来的同伙快到他跟前时突然停了下来，
随后两个人就慌忙的跑出了表店。

丈夫叙述完，我责怪他在外地，钱没
被偷就好，还要出头惹事，不怕吃亏
吗？丈夫恨恨地说：“第一次被偷不知道
就好了，第二次众目睽睽之下怕他们，
他们人多我就跳进柜台里，看商店保护
我不？再说那两个人个子都小。”说完他
又补充道：“以后出门还是要注意点，万一
碰到不要命的小贼，要上来拼命，那咱也
是得不偿失啊。” （作者单位：陕汽控股）
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在写一份工作汇报时，需要

今年夏季工会“送清凉”的数
据，我就从档案里翻出当时“送
清凉”的报账票据，所需要的具
体数字一目了然。同时，报账手
续里，区总的文件、领导签过字
的请示，“送清凉”涉及的企业名
称、工会成立日期、加盖的企业
行政公章等一清二楚，当然，“送
清凉”慰问品的正式购物发票肯
定是全面而又详细的。

对于我来说，工会经费的事儿
不是个小事情，这源于我对数字以
及数学的不感冒。

说起来有些不好意思。上学
时，自己的文科成绩一直是班里的
佼佼者，可理科成绩，特别是数学，
无论怎样努力，永远都是 60分万
岁。尤其令人汗颜的是，一次考完
试后，数学老师把我叫到办公室，
和颜悦色地跟我说，“听你班主任
说，已经把你评为‘优秀班干部’，
期末考试，你数学得了59分，平时看你表现
很好，学习也很努力，我就违规一次，把你
的数学成绩调成60分，这就对得起‘优秀班
干部’的荣誉了。”

自那以后，我就对数字特别敏感，能不
接触就尽量不接触，怕到时候丢人。

世上的事，还真是怕什么来什么。担
任街道总工会副主席后，因为要涉及工会
财务和经费支出，自己就不可避免地必须
和数字打交道，还要在一串串工会经费手
续上签字。

端正态度，直面现实，熟悉业务，谨慎

工作，为了让自己成为驾驭工会业
务的行家里手，区总工会下发的
《陕西省基层工会经费收支管理办
法实施细则》，区总工会经费审查
委员会每年下发的《年度财务收支
情况的审计报告》等文件，就成了
我案头上的必备资料。

今年 4月，我策划组织了“中
国梦、劳动美”庆五一“最美劳动
者”表彰大会。为确保活动的举办
隆重热烈、规范有序，并且不铺张
浪费，我还是费了些心思的。

我以街道总工会的名义下发
正式文件，向各基层工会征集“最
美劳动者”人选。为营造活动气
氛，我联系了一家公益型艺术团，
让他们免费组织 10个文艺演出节
目。恰好，一家国有企业郭杜分公
司负责人找到我，想共同举办这次
活动，并自愿出资，为全体演出人
员置办纪念品，我就让他们以“友
情支持”的形式参与，这样也可以
提升他们公司的形象。策划组织
表彰活动，受表彰人员的荣誉证

书、授带、奖品是必不可少的，我又就此向
区总工会领导及区总工会经费审查员请
教，就相关费用标准、经费支出要求等专业
事项进行咨询，并和街道总工会的另外两
名同志一道共同商量，完成荣誉证书、授
带、奖品的置办工作。最终，由我策划组织
的这次大型工会表彰活动圆满成功，活动
涉及的财务支出没出现任何问题。

由此我受到启示，工会经费是开展
工会活动的重要保障，规范合理节俭使
用工会经费，是工会工作的不二法则，
开支合理、票据规范则是工会经费使用
的基本准则。
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对伊制裁豁免背后的美欧角力

英国媒体报道，作为“疑
欧派”，脱离欧洲联盟事务大
臣多米尼克·拉布希望首相
特雷莎·梅接受一项立场强
硬的提议，允许英国单方面
退出为避免“硬边界”而设的

“脱欧”补充方案。
英国定于明年 3月底正

式“脱欧”。“脱欧”后，英国北
爱尔兰地区与欧盟成员国爱
尔兰间的边界将成为英欧之
间唯一陆地边界。英国、欧
盟和爱尔兰先前同意，避免
在英爱边界重新设置实体边
境海关检查设施、即“硬边
界”；在英欧没有确定未来
经贸关系前，应设立“脱
欧”补充方案，确保北爱尔兰
地区与爱尔兰之间不设“硬
边界”。

《星期日电讯报》4日报
道，英国与欧盟正在磋商的

最新版补充方案要求，如果
2020年 12月 31日“脱欧”过
渡期结束时双方仍未谈妥经
贸安排，则启动补充方案，允
许英国全部地区与欧盟维持

“临时性”关税同盟。
按照这篇报道的说法，

拉布 10月 30日私下向爱尔
兰外交部长西蒙·科文尼提
议，“脱欧”补充方案实施3个
月、至多半年后，英国有权单
方面启动“评估机制”，只在

“双方同意”的前提下继续实
施补充方案、即维持“临时
性”关税同盟。

《金融时报》5日证实，拉
布已致信特雷莎·梅，呼吁接
受他的提议，理由是爱尔兰
和欧盟方面可能也会接受这
一提议。

不过，《星期日电讯报》
以一名欧盟高级官员为消息

源报道，3 个月内找到避免
“硬边界”的替代方案“完全
不现实”。另一名处理“脱
欧”事务的欧盟高级官员认
为，英国政府现在的“脱欧”
主张有些混乱，不同官员说
法不同，不清楚该相信谁。

按照《金融时报》的说
法，英国政府不少高级官员
不认可拉布的提议，认为它
不可能获得欧盟同意。一名
知情人士甚至认定，拉布写
信给首相是有意保护自己，
显示“他原本想采取强硬立
场，但遭忽视”。

英欧双方消息人士披
露，本周内谈妥“脱欧”协议

“并非不可能”，但需要谈判
在本周头几天快速推进，以
便在本月晚些时候促成欧盟
特别首脑会议召开，最终确
定“脱欧”协议。 □ 海洋

英媒说“脱欧”大臣
为补充方案设置期限

当地时间2018年11月5日，法国
总统马克龙在莫朗格当地战争纪念馆
与身穿复古军装装扮成一战法国士兵

的历史爱好者合影。莫朗格战争纪念
馆当日举行致敬仪式，庆祝第一次世界
大战结束100周年。 □张茵

韩国国防部 11月 5日表示，韩朝决定当天启动针
对西部海域边界附近区域的联合水路调查，以期合作
利用汉江和临津江入海口水域。

韩国国防部当天发表声明说，联合调查是依据韩
朝双方 9月签署的军事协议开展的，调查队由双方各
10人组成，包括军方人士和相关领域专家。调查将持
续至今年年底。

声明说，韩方将为联合调查投入 6艘船只，并利用
声波设备探测水深以提供安全航行相关数据。调查结
束后，双方将向来往民间船只提供相关水域的航行信
息，确保船只通行安全。

韩国国防部介绍说，自朝鲜战争停战以来，这样的
联合调查尚属首次。因被划定为“敏感水域”，以及半
岛军事紧张局势，民间船只一直被禁止进入汉江和临
津江入海口水域。

今年9月韩朝首脑平壤会晤期间，韩朝军方签署了
《〈板门店宣言〉军事领域履行协议》，作为《9月平壤共
同宣言》的附属协议。按照协议，韩朝双方将积极采取
实质性措施，消除朝鲜半岛战争威胁，终结包括非军事
区在内的军事敌对关系，把朝鲜半岛建设成“永久的和
平地带”。 □耿学鹏 田明

韩朝启动汉江和临津江
入海口联合调查

印度尼西亚官员11月4日说，调查人员成
功读取狮子航空公司失事客机一个“黑匣子”的
部分飞行数据，将继续搜寻另一个“黑匣子”。

印尼国家交通安全委员会副主席哈约·萨
特米科当天在记者会上说，调查人员已经读取
印尼狮航 JT610航班客机飞行数据记录仪中
69小时飞行数据，包括失事当天数据。

10月29日，这架波音737 MAX 8型客机从
印尼首都雅加达起飞，前往邦加勿里洞省首府
槟港。13分钟后，客机与地面失去联系，坠入
距雅加达东北海岸大约15公里的爪哇海海域，
181名乘客和8名机组人员全部遇难。

印尼方面 11月 1日打捞起飞行数据记录
仪，3日探测驾驶舱语音记录仪发出的信号。

空难事件中，黑匣子通常包含关键线索，
帮助调查人员破解飞机失事原因。印尼官员
先前说，飞行数据记录仪受损，调查人员动用
特殊手段试图修复。

印尼媒体报道，客机失事的初步调查结果
定于一个月后发布，完成完整调查报告可能需
要半年时间。

印尼国家搜救局局长穆罕默德·斯尧吉 4
日在另一场记者会上说，潜水员正在根据定位
信号搜寻驾驶舱语音记录仪。

根据现有信息，这个黑匣子位于水下大约
30米，但洋流和厚度超过1米的海底泥沙增加
了搜寻和打捞难度。

超过 800人参与搜寻，已经打捞起失事客
机起落架、轮胎等部件。截至4日，他们打捞起
105袋遇难者遗骸。 □郑昊宁
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法国民众穿老式军装与总统合影
庆祝一战结束100周年

美国呼吁欧洲遵守美方的制裁禁令
美国政府11月5日重启对伊朗能源和

金融等领域制裁。美方还宣布暂时允许 8
个国家和地区在制裁重启后继续购买伊
朗石油，欧盟及欧洲大国不在豁免名单
之列。

分析人士指出，美国拒绝豁免欧盟
以及英法德等欧洲大国，对美欧盟友关
系造成新的打击。美欧将围绕伊核协议
以及对伊制裁问题继续角力，伊核协议
命运难测。

美国出手 欧洲不满

在5日的记者会上，美国国务卿蓬佩
奥和财政部长姆努钦宣布将暂时允许印
度、土耳其等８个国家和地区在美重
启对伊制裁后继续购买伊朗石油。美
方表示，豁免名单是根据各国情况制
定的，豁免则是为了稳定国际原油市
场供应。

被问及欧洲国家缺席的问题时，姆
努钦说，美方从未说过欧洲国家会获得
豁免之类的话，相反，美国一直呼吁欧
洲遵守美方的制裁禁令。不过在美国重
启制裁后，欧洲仍然可以和伊朗进行人
道物资交易或通过有限账户进行制裁范
围外的贸易往来。蓬佩奥补充说，美国
在对伊制裁的问题上一直和欧洲各国

“坦诚相见”。
伊核协议 2015 年签署后，道达尔、

壳牌等欧洲能源巨头在伊签下多个油气
项目大单，形成广泛的商业利益。美国
今年5月宣布退出伊核协议，随后又分两
批重启对伊制裁，这些做法伤害了欧洲
盟友的利益，美欧分歧不断增大。

欧盟多次重申保护欧洲企业免受美
国对伊制裁的影响，鼓励欧洲企业继续
与伊朗的投资和贸易往来。8月 7日，在
美国重启对伊朗非能源领域制裁当天，
欧盟最新反制裁条例生效。

针对美国重启对伊朗能源等领域制
裁，欧盟、法国、德国、英国日前发表
联合声明，对此深表遗憾。声明说，欧
盟及三国正在筹备设立“特殊目的机
构”，旨在绕过美国制裁，延续与伊朗的
合法贸易活动。

利益关头 角力加剧

特朗普政府上台以来，受气候变
化、贸易关税、北约军费等问题影响，
美欧之间的裂痕不断扩大，而伊核协议
以及对伊制裁问题更是令跨大西洋同盟
关系备受考验。

蓬佩奥批评说，欧盟绕过美国制裁
的行为“令人无法接受”，此举是对伊
朗的支持，他对此深感“失望”。他还
呼吁欧洲各国采取更多行动，对伊朗施
加压力。

分析人士认为，此次欧盟以及英法

德等欧洲大国都不在豁免之列，不难看
出美国对欧洲寻求反制措施的不悦。未
来美欧双方在伊核问题上仍将角力不断。

伊核协议 前景难料

分析人士认为，在美国的极限施压
下，伊核协议对伊朗的经济价值恐将越
来越小，伊朗会否退出伊核协议备受关
注。伊朗对协议的最终立场取决于多重
因素，其中也包括美欧角力的态势。

美国华盛顿近东政策研究所资深研
究员波洛克说，考虑到伊核协议带来的
经济利益可能会日渐稀少，接下来伊朗
将决定是否继续留在该协议中。短期来
看，伊朗退出协议的可能性并不大，毕
竟被列入制裁豁免名单的国家仍可暂时
和伊朗保持商业往来，且伊朗退出协议
后要和欧洲等方面继续保持经贸关系将
更加艰难。 □ 朱东阳 刘晨 刘品然


